



Premio Interamericano a la Innovación para la Gestión Pública Efectiva de la OEA – Edición 2015

Propósito y antecedentes

El “Premio Interamericano a la Innovación para la Gestión Pública Efectiva” es una iniciativa del Departamento para la Gestión Pública Efectiva que busca reconocer las innovaciones en gestión pública, sistematizarlas, incentivarlas, y promocionarlas como experiencias útiles y posibles de replicar en otras latitudes. Este esfuerzo tiene el objetivo de motivar la innovación en el sector público y a su vez, contribuir a que las instituciones públicas de las Américas sean cada vez más transparentes, efectivas y cuenten con mecanismos de participación ciudadana.

En las Primera (2013) y Segunda (2014) Ediciones del Premio hubo una destacable participación de 55 y 74 entidades públicas de 13 y 18 países miembros de la OEA respectivamente. El Proceso de selección del Premio esta a cargo de un Jurado Especial presidido por el Secretario de Asuntos Políticos de la OEA y compuesto por destacadas personalidades provenientes de Universidades, Centros de Estudios y organizaciones internacionales.

Miembros del Jurado/ Fecha y Lugar de evaluación

Para la edición 2015, el Jurado Especial estuvo presidido por el Dr. Francisco Guerrero Aguirre Secretario de Asuntos Políticos de la OEA; y compuesto por la Dra. Inés Bustillo, Directora de la Oficina de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe CEPAL en Washington, DC; el Dr. Ernesto Calvo, Profesor de Ciencia Política de la Universidad de Maryland; la Dra. Patria de Lancer Julnes, Directora de la Escuela de Asuntos Públicos de la Universidad del Estado de Pennsylvania; y la Dra. Palmira Ríos, Decana de Asuntos Académicos del Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico.

La evaluación de las postulaciones sostenidas por el Jurado Especial se realizó en la ciudad de Washington DC, entre los días 26 y 27 de agosto 2015, en el Edificio de la Secretaría General de la Organización de los Estados Americanos – OEA.

Número de postulaciones y países participantes

En la Edición 2015, se recibieron un total de 218 postulaciones provenientes de 16 Estados miembros de la OEA: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Trinidad & Tobago y Uruguay.

Resultados

Luego de las deliberaciones del caso, el Jurado Especial del Premio Interamericano a la Innovación para la Gestión Pública Efectiva, decidió los siguientes resultados:

Categoría Innovación en la Planificación y/o Evaluación de Políticas Públicas

Finalistas

- Chile: Índice de Transparencia y Acceso a la Información- Consejo para la Transparencia de Chile
- México: Portal de Transparencia Presupuestaria- Secretaría de Hacienda y Crédito Público

Ganador



- Uruguay: Ministerio de Desarrollo Social – Sistema Integrado de Información del Área Social SIIAS

Categoría Innovación en el Gobierno Abierto y Acceso a la Información

Finalistas

- Argentina: Laboratorio de Gobierno - Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires
- México: Creación del Museo Virtual de Pachuca - Presidencia Municipal de Pachuca de Soto
- Uruguay: Sistema de información de Precios al Consumidor – Área de Defensa del Consumidor, Dirección General de Comercio

Ganador

- Colombia: Corporación Ruta N Medellín – MiMedellín

Categoría Innovación en la Coordinación Institucional

Finalistas

- Colombia, Transfórmate Tú Mujer – Secretaría de las Mujeres y la Equidad de Género de la Gobernación del Atlántico
- Guatemala, Cooperación Técnica – Registro Nacional de las Personas RENAP
- México, Sistema de Administración, Logística y Vigilancia de Antiretrovirales (SALVAR) – Centro Nacional para la prevención y el control del VIH y el SIDA
- México, Semana de Educación Financiera – Instituto de los Mexicanos en el Exterior

Ganador

- Argentina, Desarrollo e Implementación de un Modelo de Negocio Social, Sinérgico y Sustentable que mejoró de manera significativa el acceso de medicamentos de alto valor terapéutico a América Latina - Laboratorio de Hemoderivados de la Universidad de Córdoba

Categoría Innovación en la Gestión de Recursos Humanos

Finalista

- México, Edificio Ético en Construcción – Hospital Regional de Alta Especialidad Ciudad Salud

Ganador

- Argentina, Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires – Creación de Gerencia Operativa de Aspirantes a Empleo Público: circuito de “empleo con apoyo”

Categoría Innovación en la Calidad de las Políticas Públicas

- El Jurado declaró desierta esta categoría



**JURADO ESPECIAL
PREMIO INTERAMERICANO A LA INNOVACIÓN PARA LA GESTIÓN PÚBLICA EFECTIVA
EDICIÓN 2015**

De izquierda derecha

Sr. Ernesto Calvo - Profesor de Ciencia Política de la Universidad de Maryland

Sra. Palmira Rios, Decana de Asuntos Académicos del Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico

Sra. Inés Bustillo, Directora de la Oficina de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe CEPAL en Washington, DC

Sra. María Fernanda Trigo, Directora del Departamento para la Gestión Pública Efectiva de la OEA

Sra. Patria de Lancer Julnes, Directora de la Escuela de Asuntos Públicos de la Universidad del Estado de Pennsylvania